

Reunión de Comisión Directiva de la SAIE
Nº 05/2023

A 7 días del mes de agosto de 2023 a las 10:00 hs. se reúne la Comisión Directiva (CD) por videollamada. Participan Claudio Suasnábar (UNLP) –Presidente-, Renata Giovine (UNICEN) -Vicepresidenta- Jorge Gorostiaga (UNSAM) –Tesorero-, Sebastián Fuentes (FLACSO-UNTREF) -Secretario- y los/as Vocales Titulares María José Laurente (UNComahue), María Cecilia Bocchio (UNC), Graciela Wayar (UNJu), Fernando Avendaño (UNR) y suplente Graciela Krichesky (UNGS).

Luis Porta (UNMdP) y Flavia Terigi (UNGS) ausentes con aviso.

Se procede a tratar el siguiente tema:

1) Sobre el V Coloquio

Se intercambia sobre la oportunidad y ofrecimiento de la Universidad Nacional de Rosario para co-organizar el V Coloquio en el año 2024, aprovechando la organización de otro evento a nivel local, de acuerdo a una propuesta de Fernando Avendaño. La Universidad estaría a cargo de la logística de la organización, el cobro de las inscripciones y la posibilidad de convocar a algún/a invitado/a extranjero/a.

Asimismo, se intercambia sobre la posibilidad de avanzar en el pedido de subsidio a Reuniones Científicas de la Agencia. Se realizaría en una fecha a definir próximamente en la segunda quincena de junio de 2024.

Se plantea avanzar en la convocatoria al Comité Organizador a partir de las Áreas Temáticas (AT) que funcionaron en el IV Coloquio, proponiendo una agenda/calendario de trabajo, un tema convocante y los criterios para organizar resúmenes/ponencias y su evaluación.

En cuanto a la evaluación, se propone la elaboración de una grilla que sirva como piso común para cada AT y que se consolide el criterio de, por ejemplo, aceptar solo trabajos de investigación y no experiencias de enseñanza. Se acuerda en que es necesario consolidar criterios más rigurosos de evaluación al momento de definir la dinámica de cada AT, planteándose la idea de que algunos/as integrantes de cada AT participen de reuniones de una comisión de evaluación y/o que de esta instancia participe más activamente el Comité Académico que se designe. También se intercambia sobre la necesidad de contar con trabajos completos breves y no solo resúmenes ampliados, ya que la mayoría termina no respetando las pautas de extensión establecidas.

Se convocaría primero a quienes participaron del Comité Organizador del IV Coloquio, dejando abierta la posibilidad de que se sumen otros colegas a AT ya existentes o que quieran proponer nuevas ATs. Y al mismo tiempo dar aviso al conjunto de asociados/as de la SAIE sobre la puesta en marcha de la organización del V Coloquio.

Sobre la constitución de ATs se intercambia sobre la necesidad de establecer algunos criterios para su conformación, algunos de los cuales ya se implementaron en el IV Coloquio, tales como su conformación federal e interinstitucional, de género e intergeneracional, el compromiso para participar de la comisión evaluadora, una definición clara de la temática y el criterio de que no haya superposición con otros AT existentes.

Para los espacios de intercambio del V Coloquio se propone que haya instancias destinadas específicamente a estudiantes de posgrado y la posibilidad de implementar mini-cursos, sobre todo sobre cuestiones metodológicas.

Se intercambia sobre el tema convocante, la relación mutua entre democracia e investigación educativa, con una mirada retrospectiva teniendo en cuenta los 40 años de democracia o incluso los 40 años del inicio del Congreso Pedagógico Nacional; también se sugiere que la convocatoria verse sobre cómo la investigación aborda los desafíos actuales de la democracia y el sistema educativo frente a una agenda pública donde no siempre se interviene desde el campo de la investigación.

En la próxima reunión de la CD a realizarse el miércoles 23 de agosto a las 18:30 hs. se seguirá definiendo la agenda de trabajo y los criterios para el V Coloquio, así como la fecha de convocatoria al Comité Organizador.

Sin más, se da por finalizada la reunión a las 11:30 hs.